



Año I

PERIODICO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS

Núm. 15

Administración: Santo Tomás, 4
 Redacción: Clivillers, 22
 Talleres: San Bernardo, 2
 Teléfono n.º 232

Miércoles, 11 Octubre de 1916

Suscripción Al mes. . . 1 pta.
 Núm. suelto 0'05 »
 Anuncios, esqnelas, remitidos, etc., a precios según tarifa.
 PAGOS POR ADELANTADO.

MIRANDO AL PORVENIR

OLOT Y LAS REFORMAS MILITARES

El laborioso proyecto de las reformas militares, que después de un largo período de gestación en el seno del Estado Mayor Central, en breve pasará a la Alta Cámara para recibir la sanción legislativa, ofrece puntos de vista de sumo interés para las conveniencias comarcales de Olot.

En el conjunto integral del proyecto, que afecta a todo lo concerniente al ramo de Guerra, hay un detalle de gran trascendencia por la radical transformación que opera en el cuerpo de cazadores, y especialmente por lo que se refiere a la Brigada de la Región Catalana.

Según el mencionado proyecto, la Brigada de Cazadores de Cataluña se fraccionará en dos mitades, convirtiéndose la una en cuerpo ciclista, agregado a los escuadrones de caballería, y la otra en batallones de montaña, especie de infantería alpina destinada a escalar las escabrosidades de la montaña catalana. No hay que olvidar que estas reformas obedecen a las observaciones realizadas sobre los acontecimientos de la guerra actual, y es de creer que el espíritu del proyecto responderá a las enseñanzas que haya sugerido la práctica sangrienta de la guerra Europea. Ahora bien: si recordamos el enorme papel que en la lucha vienen desempeñando los cuerpos alpinos italianos y austriacos, y si a la vez tomamos en consideración las deformidades de nuestra topografía comarcal, concluiremos en afirmar la necesidad de que ello sea tenido en

cuenta cuando se trate de llevar definitivamente a la práctica la creación de los batallones de montaña.

Pero aún hay otros detalles que aumentan el interés de estas consideraciones. Según los informes que han llegado a nosotros, los batallones en cuestión residirán habitualmente en las poblaciones de la alta montaña catalana, y su contingente de hombres se nutrirá exclusivamente con gente del país, concedora del terreno y avezada a recorrerlo sin quebranto físico. Según esto las ventajas que el nuevo sistema aportarán a nuestra población rural serían enormes. Dejemos a un lado la superior desenvoltura con que podrían operar en tiempo de guerra, y ciñámonos tan sólo a las ventajas de orden civil, que significarían tanto, como el cortar de raíz la incompatibilidad que hoy existe entre los intereses agrícola e industrial y el sagrado deber de servir a la patria con las armas. Desaparecería la odiosa deportación a lejanas tierras de los individuos sometidos al servicio militar desde el momento que ingresan en filas. Significaría una mayor aproximación del pueblo y el ejército (ya en gran parte lograda con la ley del servicio militar obligatorio). Haría posible el que aún durante los meses de servicio, llegada la época de la siembra, de las siegas, o recolección, nuestros soldados payeses acudieran unos días a sus casas para auxiliar a sus ancianos padres en las faenas del laboreo. Signifi-

caría, en fin, una continuidad sin solución, en la vida doméstica rural, tan acerbamente quebrantada cuando ven emigrar de sus lares a la juventud vigorosa y fuerte, que traía a la mesa frugal el pan nuestro de cada día.

Por todo ello pues, quien suscribe estas líneas tiene el honor de requerir a nuestro Exmo. Ayuntamiento como defensor de los intereses locales, y a nuestro dignísimo representante en Cortes D. Pedro Llosas, para que procuren fijar sus ojos en este asunto, a fin de que llegado el momento, pudieran laborar en bien de nuestra ciudad y de su comarca. Si Olot es la capital montañesa, a nadie mas que a nosotros se nos debe reconocer la primacia en punto a la residencia y lugar de concentración de los futuros contingentes de infantería de montaña.

PEDRO PORTALLÓ

¿Que significa?

En un momento de calma y estando repasando nuestros cambios nos ha venido a mano el último número del *Boletín Agrícola*, de los Sindicatos de Olot y Cassá de la Selva y hojeándolo de nuevo en su sección de noticias hemos leído una que nos ha causado sorpresa e intriga. Dice así:

Altre vegada sembla que nostre Sindicat té ganes de empendre trascendentals reformes a base de la emissió d'acions amb interés i amortisació en cert nombre d'anys. Ja seria hora; de lo contrari vindrá, probablement, una escisió.

¿Qué significa ello? ¿Por qué esta ya no encubierta amenaza?

P. A. del don
 Pedro Portalló